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 ------------------------------------------ ATA Nº. 20/2023 --------------------------------------- 

---Aos vinte dias do mês de outubro do ano de dois mil e vinte e três, pelas 

nove horas, no Gabinete do Presidente da Câmara Municipal de Fronteira, 

reuniu ordinariamente a Câmara Municipal, de acordo com o disposto no artigo 

40º.da Lei nº. 75/2013 de 12 de Setembro, sob a presidência do Senhor 

Presidente Rogério David Sadio da Silva estando presentes os Senhores 

Vereadores: ------------------------------------------------------------------------------------------ 

--- António Velez Gomes  .-------------------------------------------------------------------- 

--- Fernando Joaquim Ferreira Abegão ------------------------------------------------------ 

--- Maria Rita Barroso Teixeira Rodrigues -------------------------------------------------- 

--- Justino António Pereira Peças Dias.------------------------------------------------------ 

---A reunião foi secretariada por Cecília Maria Fernandes Filipe Calado, 

coordenadora técnica . --------------------------------------------------------------------------- 

--- O Senhor Vereador Fernando Abegão deu nota da deslocação do Grupo de 

Cantares à Assembleia da República que correu muito bem e mais uma vez 

permitiu a divulgação do Concelho de Fronteira, agradecendo em nome do 

Grupo a cedência do transporte .--------------------------------------------------------------

--- O Senhor Vereador referiu também que seria interessante a organização de 

um encontro de grupos de musica tradicional.---------------------------------------------

--- O Senhor Vereador Fernando Abegão referiu a situação do Centro de 

Convívio do Vale de Seda, que em sua opinião e tendo em conta a 

manifestação de alguns elementos da Associação da Juventude do Vale de 

Seda, faria todo o sentido que o referido Centro fosse entregue à esta 

Associação uma vez que a Associação a que está entregue atualmente não 

tem qualquer atividade.---------------------------------------------------------------------------

--- Em relação a este ultimo assunto o Senhor Presidente referiu que a 

Associação da Juventude do Vale de Seda nunca lhe manifestou interesse até 

à data em ficar com o espaço, até porque já tem as instalações da antiga 

escola e quando precisa do espaço do Centro de Convívio o utiliza ser 

quaisquer restrições.------------------------------------------------------------------------------

--- Em relação à deslocação do Grupo de Cantares à Assembleia da República, 

o Senhor Presidente congratulou-se que tenha corrido tudo bem, deixando nota 

que teve conhecimento a posteriori do agendamento da atuação do grupo para 



  

as 18H00, num programa que tinha sido distribuído aos deputados dois dias 

antes do evento, sendo certo que o Senhor Vereador Fernando Abegão 

solicitou a realização da partida desse transporte para o período da manhã, 

num horário coincidente com a realização dos transportes escolares, facto que 

causou enormes dificuldades aos serviços municipais para efeitos de 

organização e realização de todas as deslocações. Concluiu o Senhor 

Presidente que era uma situação completamente evitável e que podia ter sido 

conjugada com os horários dos transportes escolares, os quais têm 

evidentemente prioridade total sobre quaisquer outros.---------------------------------  

--- O Senhor Vereador Fernando Abegão referiu que quando pediu o transporte 

e de acordo com a informação que lhe foi transmitida teria que estar na 

Assembleia da Republica ás 11h00, partindo do princípio que a atuação seria 

após o almoço, daí, tal como consta no pedido de transporte o regresso estar 

marcado para as 16h00, no entanto, na terça feira dia 17, e sem ser do seu 

conhecimento prévio, foi contactado pela Assessora Parlamentar a pedir o 

número da matrícula do autocarro e nome do condutor, informando-o que o 

concerto seria após a sessão Plenária a partir das 18h00.----------------------------- 

--- O Sr. Vereador lamentou o facto de ser confrontado com a não cedência do 

transporte após contactar o Sr. Vereador António Gomes no dia 16 de 

novembro por volta das 13h00, a um dia e meio da atuação e após a 

confirmação da mesma, referindo que se tratava de uma atuação de extrema 

importância para o Grupo e para o Município, o sr. Vereador António Gomes 

disse que foi devido ao facto de tentarem até à ultima instância ceder o 

transporte, o que é compreensível, mas nunca até tão em cima do espetáculo e 

após haver um comprometimento por parte do Grupo.   Só após já ter encetado 

diversos contactos e conseguir duas carrinhas de 9 lugares até ao final do dia 

16, o Sr. Vereador António Gomes voltou a entrar em contacto com o Sr. 

Vereador Fernando Abegão no dia 17 logo pela manhã, referindo que após 

reanálise do serviço o transporte tinha sido concedido, ao qual o Sr. Vereador 

agradeceu o esforço encetado. O Sr. Vereador acrescentou que informou o Sr. 

Vereador António Gomes por mensagem telefónica que os horários tinham 

sofrido uma alteração no dia 17 após ter sido contactado pela Assessora da 

Assembleia da Republica, justificando assim a atuação acontecer somente às 

18h00.------------------------------------------------------------------------------------------------- 
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--- O Sr. Vereador Fernando Abegão referiu que lamentava a forma como o Sr. 

Presidente interpretou a situação e que jamais o Grupo de Cantares teve a 

intenção de colocar em causa os transportes, até porque levar o nome de 

Fronteira e a nossa identidade musical a todo o país devia ser uma prioridade 

do Município.---------------------------------------------------------------------------------------- 

--- O Senhor Presidente referiu que registava esse desconhecimento do Senhor 

Vereador Fernando Abegão, mas que o estranhava, porque o horário da 

atuação do Grupo às 18H00 foi distribuído aos deputados dois dias antes. 

Referiu que os dias úteis são dias de trabalho e de aulas, e que se deve ter 

essa noção quando se solicitam transportes para atividades culturais as quais o 

Município se continuará a esforçar por fazer sempre que não houver alternativa 

viável. Não era o caso, pelo que deve ficar este ensinamento para memória 

futura.------------------------------------------------------------------------------------------------- 

---Ata da reunião anterior: -------------------------------------------------------------------- 

--- Dispensada a sua leitura em virtude do seu texto ter sido previamente 

distribuído. Passou-se de imediato à sua votação, tendo a ata sido aprovada 

por unanimidade e assinada--------------------------------------------------------------------- 

--- Ata da reunião Extraordinária de 29 de Setembro de 2023:--------------------

---- Dispensada a sua leitura em virtude do seu texto ter sido previamente 

distribuído. Passou-se de imediato à sua votação, tendo a ata sido aprovada 

por unanimidade e assinada.------------------------------------------------------------------- 

--- Resumo Diário de Tesouraria ------------------------------------------------------------- 

--- Apresenta em caixa o saldo de cinco mil novecentos e quinze euros ----------- 

--- Nos bancos um milhão trezentos e vinte e dois mil duzentos e dezanove 

euros e vinte e um cêntimos. -------------------------------------------------------------------- 

---Operações Orçamentais: um milhão cento e noventa e dois mil novecentos 

e oitenta e um euros e noventa e quatro cêntimos ---------------------------------------- 

---Operações não Orçamentais: cento e trinta e seis mil quatrocentos e 

cinquenta e dois euros e dezanove cêntimos ---------------------------------------------- 

--- Pagamentos efetuados no período de vinte de Setembro a 19 de 

Outubro de 2023: ---------------------------------------------------------------------------------- 

--- No montante de quinhentos e sessenta e cinco mil oitocentos e setenta e 

nove euros e setenta cêntimos.----------------------------------------------------------------- 



  

--- A Câmara tomou conhecimento------------------------------------------------------------ 

--- Ato sujeito a Ratificação - Cancelamento de Clausula de reversão:-------- 

--- Presente para ratificação o despacho do Senhor Presidente da Câmara que 

conforme o disposto no nº. 3 do artigo 35º. do anexo I  da Lei nº. 75/2013 de 12 

de Setembro autorizou, mediante requerimento apresentado por João Luís 

Pimentel Bilro Teixeira, a extinção do ónus de reversão a favor do Município de 

Fronteira sobre o lote nº. 21 do Loteamento Municipal a SW de Fronteira , 

descrição predial 1192/19980109 artigo 1977, por terem sido cumpridos todos 

os prazos previstos nas condições de venda do referido Loteamento .-------------

--- A Câmara deliberou, por unanimidade, ratificar o ato praticado pelo Senhor 

Presidente.------------------------------------------------------------------------------------------- 

---Exercício direito de preferência- Rua de Santa Catarina, 28 em 

Fronteira:-------------------------------------------------------------------------------------------- 

--- A Câmara deliberou, por unanimidade, não exercer direito de preferência.---- 

--- Exercício direito de preferência- Rua Luís de Camões, 20 Fronteira:------ 

--- A Câmara deliberou, por unanimidade, não exercer direito de preferência.---- 

--- Exercício direito de preferência Vale de Maceiras:------------------------------- 

--- A Câmara deliberou, por unanimidade, não exercer direito de preferência.---- 

--- Visita de Investigadores da Unesco ao Alto Alentejo:--------------------------- 

--- Presente proposta para apoio logístico e oferta de refeições a um grupo de 

alunos investigadores da UNESCO ao concelho de Fronteira, inserido em visita 

ao Alto Alentejo .-----------------------------------------------------------------------------------

--- A Câmara deliberou, por unanimidade aprovar o apoio proposto.---------------- 

--- Apoio ao 40º.(XL) Concurso Nacional Combinado de Equitação 

"Dragoes de Olivença “:----------------------------------------------------------------------- 

--- Presente pedido do Regimento de Cavalaria 3 para apoio ao 40º.(XL) 

Concurso Nacional Combinado de Equitação "Dragões de Olivença “.-------------

--- A Câmara deliberou aprovar patrocínio proposto pelo requerente com 

aquisição de prémios no montante de setenta euros.------------------------------------ 

--- 26º. Festival de Balões de Ar Quente- Apoio à Associação Alentejo sem 

Fronteiras:------------------------------------------------------------------------------------------ 

--- Presente solicitação de apoio à vigésima sexta edição do Festival de Balões 

de Ar Quente a realizar no inicio do mês de Novembro próximo .-------------------- 

--- A Câmara, tendo em consideração a tradição já existente na organização 

deste evento, bem como o previsto no artigo 33 nº. 1 al.o) do anexo I da lei nº. 

75/2013 de 12 de Setembro, “ cabe à Câmara Municipal deliberar sobre as 
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formas de apoio a entidades e organismos legalmente existentes, 

nomeadamente com vista à execução de obras ou à realização de eventos de 

interesse para o município….”, deliberou, por unanimidade aprovar a atribuição 

de um apoio a título de subsidio  no montante de oito mil euros à Associação 

Alentejo sem Fronteiras para realização do 26º. Festival de Balões de Ar 

Quente.----------------------------------------------------------------------------------------------- 

--- Paróquia Nossa Sra. da Atalaia - Obras Igreja Matriz:--------------------------- 

--- Presente pedido da Paróquia Nossa Sra. Da Atalaia de Fronteira para apoio 

a obras na Igreja Matriz.--------------------------------------------------------------------------

--- A Câmara deliberou, por unanimidade, aprovar subsidio no montante de 

doze mil e duzentos euros, bem como, aprovar apoio técnico no 

acompanhamento e fiscalização da obra.--------------------------------------------------- 

--- Aprovação em Minuta das Deliberações Integrantes desta Ata:----------  -

---Todas as deliberações integrantes da presente ata foram aprovadas em 

minuta a fim de produzirem efeitos imediatos.---------------------------------------------

--- Encerramento: --------------------------------------------------------------------------------

--- Às onze horas, não havendo mais nenhum assunto a apreciar, deu -se por 

encerrada a reunião, da qual se lavrou a presente ata, que vai ser assinada por 

todos os membros presentes e por mim Cecília Maria Fernandes Filipe Calado 

que a elaborei.-------------------------------------------------------------------------------------- 
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